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Заботясь об урожае вто
рого года пятилетки, спас- 
седченские хлеборобы при
нимают самое активное уча
стие в проведении двухме 
сячника -по накоплению ор
ганических удобрений. 
План, доведенный до наше
го колхоза управлением 
сельского хозяйства в коли'

ПРОИЗВОДСТВЕННО- 
ФИНАНСОВЫЙ ПЛАН 

К О Л Х О З А
Директивы по пятилетнему плану развития народ

ного хозяйства СССР на 1966-1970 годы определили 
главную задачу в области сельского хозяйства—в тече
ние ближайших лет ликвидировать отставание этой 
важнейшей отрасли на основе увеличения капиталовло
жений в механизацию и химизацию сельскохозяйствен 
ного производства, на основе мелиорации земель дагь 
стране больше дешевой продукции.

В выполнении этой благородной задачи наряду с 
правильной организацией и оплатой труда колхозни 
ков, концентрацией и специализацией производства 
важное значение имеет научно-обоснованное планиро 
вание.

Производственно-финансовый план в колхозе яв
ляется основным документом в организации производ
ственной деятельности и призван служить для рабоiни 
ков хозяйств руководством к действию на протяжении 
всего года.

Этот план определяет рубеж, которого должен до 
стичь колхоз по производству продукции, а также уро
вень производительности труда, рентабельность, исходя 
кз максимального использования всех имеющихся ре
зервов. Важно, чтобы при разработке плана правле
ния колхозов руководствовались постановлением ЦК. 
КПСС и Совета Министров СССР от 9 марта 1965 го
да «Об изменении практики планирования сельскохо
зяйственного производства». В этом постановлении ска
зано;

«Установить, что подбор культур, размеры посев
ных площадей, поголовье скота, сроки выполнения сель
скохозяйственных работ, агротехнические приемы и ме 
роприятия по внедрению достижений науки и передо
вой практики определяются исходя из местных усло
вий, непосредственно в колхозах и совхозах их специа
листами и руководителями с широким привлечением к 
этому делу колхозников и рабочих совхозов».

Осуждая порочную практику планирования прош
лых лет, когда планы составлялись в апреле-мае пла
нируемого года, в текущем году производственно-фи
нансовые планы должны быть составлены в декабре.

Большинство колхозов района своевременно и по- 
серьезному включились в разработку и составление 
производственно-финансовых планов. Например, в Ко 
робковском и Болыпе-Окуловском колхозах вся подго
товительная работа проведена. Осталось свести бригад 
ные задания в единый план.

Однако есть хозяйства, которые затягивают плани
рование. Так, в Ефановском и Спас-Седченском колхо
зах еще только составляются технологические карты.

В ряде колхозов, как, например, в Шилокшанском 
и Мамлейском, к разработке планов подходят формаль 
но, без глубокого анализа хозяйственной деятельности, 
без учета реальных возможностей дальнейшего разви
тия хозяйства.

Чтобы план был действительно реальным, обеспе
чивал выполнение государственных заданий по прода
же сельскохозяйственных продуктов, необходимо к его 
разработке привлекать как можно больше колхозного 
актива. Обобщая многолетний опыт хозяйства, опи
раясь на достижения науки и передовой практики, не
обходимо определить такую структуру посевных пло
щадей по культурам, их урожайности, а также пого
ловье скота и продуктивность, чтобы получить при на
именьших затратах больше продукции.

Научно-обоснованное планирование—основа ра
зумного ведения хозяйства. Поэтому правления колхо
зов и партийные организации должны обратить более 
серьезное внимание на составление производственно-фи 
нансовых планов, взять под свой контроль эту работу.

Годовой план выполнен
Наш район в ы п о л н и л  г о д о в о й  план по прода

же мяса на 158 процентов. Такой успех был дос 
тигнут благодаря хорошей работе животноводов 
всего района

Особенно большой вклад внесли работники 
ферм таких колхозов, как Гремячевский, выпол
нивший план по продаже мяса на 224 процента, 
Монаковский— на 165,2, Коробковский—на 116,8 
процента. В. САСИН.

честве 2 тысяч тонн, пере
выполнен.

К вывозке удобрений на
ши полеводы с первых же 
дней приступили дружно 
Спорится дело и сейчас. 
Каждый день на вывозке на 
воза заняты 3-4 лошади и 
трактор. Торф возят на двух 
бортовых автомашинах и 
на самосвале.

В настоящее время выве
зено навоза 710 тонн, а тор 
фа—2 тысячи тонн.

Удобрения закладываем 
в компосты.

Хорошо работают такие 
колхозники, как шофер Б .А  
Крыгин, О, А, Бибикова, 
А. И. Бибикова и пенсионер 
ка Т. В. Шульгина, на кото
рых равняются все.

Н. ШИШКИН 
бухгалтер колхоза.

МОСКВА. В Вычисли 
тельном центре Акаде
мии наук СССР вступает 
в эксплуатацию элект
ронная вычислительная 
машина «БЭСМ'6».

Она является универ
сальной цифровой вычи
слительной машиной и 
позволяет решать слож
ные научные и техниче
ские задачи со скоростью 
порядка миллиона one 
раций в одну секунду.

На снимке: инженер
Н. В. Георгиев и опера
тор С. К. Рябинина под
готавливают к работе 
машину «БЭСМ-6».

Фотохроника ТАСС.

С е ль ск и е
новостройки
В колхозах нашего райо

на идет большое строитель
ство. В конце ноября в Pv- 
масовской сельхозартели 
пущен в эксплуатацию но
вый коровник. Двор постро 
ен по типовому проекту. Н е
которые трудоемкие процес
сы в животноводческом по
мещении механизированы. 
В коровнике имеются авто
поилки, паровое отопление.

В конце декабря вступят 
в строй новые скотные дво
ры в Салавирском, Шилок 
шанском колхозах и совхо
зе «Кулебакский». Сейчас 
там идут отделочные рабо 
ты. А. РОГОУЛИН.
главный инженер межкол

хозной строительной 
организации.

ОТВЕТСТВЕННОЕ 
Д Е Л О

Комсомольские организа
ции судостроительного за 
вода ведут большую работу| 
по подготовке к предстоя 
щему обмену комсомоль
ских билетов.

Так, с сентября по де
кабрь проверили по цехдм и 
отделам, все ли состоят на 
учете. Проводились встречи 
и беседы с каждым комсо 
мольцем, еще не вставшим 
на учет. Ведь главное—это 
приобщить каждого юношу 
и девушку к активной дея 
тельности в организации.

Мы знаем, что проверка 
состава членов BJIKCM вы 
явит готовность первичной 
организации к обмену ком- 

■ сомольских документов. Ко 
митетом комсомола был со 
ставлен график фотографи
рования. Сейчас больше по
ловины комсомольцев име 
ют фотокарточки, а до 20 
декабря их будут иметь уже 
все.

В настоящее время по 
всех цехах завода прошли 
комсомольские собрания с 
повесткой «О порядке про 
ведения обмена комсомоль 
ских документов и задачи 
первичной комсомольской 
организации в период обме 
на», на которых состоялся 
откровенный разговор о де 
л ах и жизни молодежи, о 
личном участии комсомоль 
цев в выполнении пятилет 
ки, о достойной встрече 50 
летия Советской власти, о 
труде и учебе молодежи, ее 
участии в общественной жи 
зни. На собраниях было 
также решено, что к на 
чалу обмена будет наведен 
порядок в уплате членских 
взносов. Предложения и за 
мечания комсомольцев, вы
сказанные на собраниях, 
дают возможность первич 
ным организациям пересмо 
треть свои планы, оживить, 
сделать более содержатель 
ной комсомольскую работу,

решить насущные вопроы  
жизни молодежи.

Хочется отметить хоро 
шую подготовку к обмену 
документов комсомольских 
организаций цехов; судом; 
ханичеекого (секретарь ком 
сомольской организации 
Иван Рыбаков), энергетиче 
ского (секретарь комсомоль 
ской организации Виктор 
Шмаков), СК Б—Геннадий 
Блинков, заводоуправления 
—Аля Серегина. В этих ор 
ганизациях все члены 
ВЛКСМ стоят на учете, со 
ставлен список членов 
ВЛКСМ, имеются фотокар
точки и т. д.

Недостаточная подготЬ» 
ка проходит в цехах; судо 
монтажном—секретарь ком
сомольской организации 
Владимир Рычев, ОКСе— 
Ирина Воронина, ЭМПе— 
Валя Красовитова. Здесь ш/ 
проведена полностью про 
верка состава членов 
ВЛКСМ, не у всех есть фо
токарточки, хотя времени 
для фотографирования бы
ло достаточно.

Не во всех цехах в под 
готовке к обмену видна по 
мощь партийных организа 
ций. Так, на комсомоль 
ском собрании судомонтаж 
ного цеха никто не присут
ствовал из членов партийной 
организации, никого не бы
ло и от администрации. 
А ведь партийные ор 
ганизации должны оказы 
вать комсомольцам всячес
кую поддержку.

Обмен комсомольских до
кументов завода должен 
быть произведен в январе 
месяце, поэтому мы прило
жим все усилия., чтобы к 
этим 'дням  придти ПОЛНО

СТЬЮ  подготовленными.
В. ЗУЕВ, 

секретарь комсомольской 
организации судостр-и 
тельного завода.
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ЕГО ДЕЛА И МЫСДК
с 1944 года Василий Павло

Xi.li

В апреле 1950 года при 
был на судостроительный 
завод на должность начали 
ника транспортного цеха 
Василий Павлович Виногра 
дов. Но прежде чем возгла
вить транспортное хозяйст
во завода, Василий П авло
вич прошел хорошую жиз
ненную школу: был соста
вителем поездов, машинис
том, заведующим маневро 
вым хозяйством, диспетче
ром, начальником смены, 
заместителем начальника 
цеха по эксплуатации на за 
воде «Красное Сормово».

О- том, что представляло 
из себя заводское транспорт
ное хозяйство, знают мно
гие. Железнодорожные пути 
находились в плачевном со 
.стоянии, паровозы, краны, 
вагоны требовали капиталь
ного ремонта. Помещение 
цеха неприспособленное.

Новый начальник начал с 
восстановления и налажива 
пия вагонного, паровозного 
и кранового хозяйства, с 
подбора, воспитания и рас
становки кадров. Постепен
но дело налаживалось, рос 
цех, росли люди.

Сейчас транспортный цех 
является одним из передо
вых на заводе и по культу
ре производства, и по про
изводственным показате
лям. Еще несколько лет на 
зад коллективу цеха за вы
сокие успехи в социалиста 
ческом соревновании в честь 
XXII съезда КПСС переда
но на вечное хранение пере 
ходящее Красное знамя 
Горьковского совнархоза.

Успешно справляются 
транспортники с задачами, 
стоящими перед ними'в пер 
вом году пятилетки. Ежеые 
сячно подводятся итоги со 
циалистического соревнова
ния, присваиваются первые 
места по участкам и по про
фессиям. Результаты сорев
нования предаются широкой 
гласности. В цехе 71 чело 
век с гордостью носят высо
кое звание ударника комму 
мистического труда. В их 
числе—В. П. Виноградов.

Известно, что на работе 
человек проводит почти од
ну треть всей своей жизни. 
Поэтому очень важно, что 
бы для работы были созда 
ны все условия. Раньше в 
транспортном цехе негде 
было пообедать, помыться, 
не было раздевалок.

В 1961 году по инициати
ве начальника коллектив це
ха своими силами построил

прекрасные бытовые поме
щения с раздевалками, туа
летами, душевыми. Появи
лась своя столовая, где ра 
бочие имеют возможность 
принимать горячую пищу.

Много новшеств внедрено 
за последние годы. Около 50 
процентов железнодорож
ных путей завода оснащены 
железобетонными шпалами, 
которые пришли на смену 
деревянным. Построены но 
вые пути т а  слипе, на стан
ции Мордовщик для приема 
дров, щебня и других гр\ 
зов. Внедрено 6 электрошп а 
лоподбоек, значительно об 
легчивших труд дорожных 
рабочих. За Карачаровской 
проходной силами транспор
тников сделана эстакада для 
выгрузки сыпучих грузов. 
Введен в действие грейфер
ный кран.

Василий Павлович не бо
ится выдвигать на руково
дящие должности опытных 
производственников. Но 
выдвинуть—это еще не все. 
Важно помочь человеку по
верить в свои силы, растить 
его. Вот, например, Павел" 
Михайлович Сергеев, про
шедший в цехе путь от ря
дового рабочего до стар-

АЛТАЙСКИЙ КРАЙ. 
Всегда оживленно в Бла 
говещенской районной 
детской библиотеке. 
Юных читателей прив 
лекают здесь интерес
ные книги, содержатель
ная работа библиотека 
рей—читательские кон
ференции, кинофильмы’ 
утренники, конкурсы. 
Коллектив районной би 
блиотеки систематически 
осуществляет методичес
кое руководство сель

шего мастера, навсегда за 
помнит чуткость и внима
тельность В. П. Виноградо 
ва, так много помогавшего 
ему.

Вот в кабинет начальника 
цеха входит жена такелаж 
ника А. М. Чукаданова.

—Василий Павлович, по 
моги!—заявляет она.

Выясняется, что ее муж 
частенько выпивает, дома 
ведет себя плохо, да и на 
производстве дисциплину 
нарушает.

И Василий Павлович за 
нялся им вплотную. Нашел 

- подход, поговорил по душам, 
посоветовал, что надо де
лать.

При каждой, даже незна
чительной удаче Чукадано 
ва поощрял его. Человек 
поверил в себя, заметно ис
правляется

Много внимания уделяет 
Василий Павлович воспита
нию молодого поколения. Он 
ставит новичков к опытным 
производственникам, у кото
рых есть чему поучиться, 
интересуется, как моло
дежь осваивает дело, в ну
жном случае помогает сам.

Свою большую хозяйст
венную работу член КПСС

скими и школьными биб
лиотеками, проводит се 
минары для их работни
ков. В районе все дети 
являются постоянными 
читателями библиотек.

На снимке: заведующая 
библиотекой Наталья 
Спиридоновна Сушкова 
проводит с юными чита 
телями обсуждение сбор
ника «Дети герои».
Фото В. НИКОЛАЕВА.

вич Виноградов сочетает с 
активной общественной дея 
тельностыо. Несколько лет 
подряд коммунисты цеха 
избирают его членом пар
тийного бюро. В заводском 
комитете профсоюза он про
должительное время вот 
главляет комиссию по соци
альному страхованию. Кро
ме того, Василий Павлович 
является членом парткомис 
сии РК КПСС по приему в 
члены партии и предвари
тельному рассмотрению пер 
сональных дел.

Долголетний добросовест
ный труд коммуниста Вино
градова высоко оценен. Он 
награжден орденом «Знак 
Почета», медалью «За тру
довое отличие», имеет не
сколько нагрудных значков 
«Отличник социалистическо
го соревнования», награж 
ден Почетными грамотами.

Именно таким руководи
телем, беспредельно предан
ным делу партии, душевно 
чутким, любящим людей, и 
должен быть каждый ком 
мунист, каждый хозяйствен 
ник.

Новая система планиро
вания и экономического сти
мулирования еще более тес
но смыкает интересы рабо
чих с интересами предприя
тия и государства в целом. 
На практике претворяете;, в 
жизнь формула: выгодно
государству, выгодно пред
приятию, выгодно каждом> 
рабочему.

Цех С К 2 судостроитель
ного завода так же, как и 
другие цехи, трудится над 
решением задачи—перехода 
на новую систему планиро
вания и материального сти
мулирования. Инженеры, 
техники и рабочие цеха ос
ваивают теоретический курс 
экономики, занимаются к 
кружках политэкономии,
проводят экономическую
учебу с рабочими цеха. Эко 
номические методы управ
ления потребовали, чтобы 
не только экономисты, но и 
мастера, рабочие взвеши
вали каждый свой шаг на 
весах экономической эффек
тивности.

По нашему цеху в пери
од осуществления хозяйст
венной реформы будут пла
нироваться следующие ос
новные показатели: объем
товарной продукции (реа
лизация), фонд заработной 
платы, численность работа 
ющих, прибыль (условно 
для цеха), размер платы за 
производственные фонды.

С ам ы м и важ ны м и п ок аза  
телями являются показа
тели, по которым будет 
оцениваться деятельность 
предприятия—прибыль и 
рентабельность.

На окраине Воронежа 
и новом светлом здании 
расположилась зональ 
пая Воронежская агрохи 
мическая лаборатория. В 
ее распоряжении более 
100 самых современных 
приборов и установок.

На снимке: в прибор
ном зале лаборатории- 
На переднем плане—аг 
рохимик Н- С. Литвин 
определяет кислотность 
почв
Фото в . КУНОВА.

Фотохроника ТАСС-

Сейчас с прибылью тесно 
связан показатель «размер 
платы за производственные 
фонды». Введение платы за 
фонды стимулирует более 
эффективное использование 
машин, оборудования. Этим 
определяется теперь уро
вень рентабельности.

На данном этапе работы 
цех старается поднять иа 
должную высоту показатель 
фондоотдачи, выпускать 
больше продукции с каж
дого рубля производствен
ных фондов. Проведенный 
смотр использования основ
ных фондов по цеху выявил 
неиспользованные фонды. 
Сейчас принимаются меры 
их реализации. Ныне на по 
вестку дня выдвигается но-' 
вая задача—ввести показа
тель фондоотдачи на каж 
дом производственном уча
стке.

Переход на новую систе
му планирования связан с 
разработкой нормативов, 
чтобы они могли быть при 
менены для создания ценни
ков. В настоящее время та
кие ценники в нашем 
цехе составлены и скоро 
войдут в действие.

В СК 2 идет упорная борь
ба за экономное использо
вание электродов, красок, 
сварочной проволоки и дру
гих материалов. Затраты 
электроэнергии теперь бу
дут измеряться по контроль
ным замерам.

Таковы первые шаги н а 
шего  цеха в осуществлении 
хозяйственной реформы.

Л. БУДИКОВА, 
экономист цеха СК-2.

Фотохроника ТАСС.

Животноводы учатся
После работы коробковские животноводы 

в этот вечер не разошлись по домам. Все 
они поспешили в дом животноводов. Здесь 
состоялось первое занятие кружка по изуче- 

4 нию основ зоотехнии и опыта передовиков, 
которое работники фермы ждали с нетерпе
нием. Еще бы! Ведь каж дая работница ста
рается и настойчиво добивается хороших р е 
зультатов. А иногда от незнания некоторых 
вещей многое не получается. Как пригото
вить искусственное молоко, хвойную и сен
ную муку, дрожжи? Некоторым неизвестно. 
Вот и решили животноводы учиться.. Учить 
ся всему/что может пойти на пользу.

Первое занятие осветило вопрос «Сохра
нение и воспитание молодняка». Беседу вел 
зоотехник управления Ф. В. Сивохич. Он 
рассказал, как правильно ухаживать за ско
том, как сохранить его.

По окончании животноводам были даны 
практические советы по приготовлению и 
применению витаминной подкормки для мо
лодняка всех видов скота. *

Такие занятия, как первое, будут прово 
диться на коробковской ферме влтервую и по
следнюю пятницу каждого месяца.

А. БОРСКИЙ.

М. ГУНДОРОВ

Для юных читателей К переходу на новую
с и с ' тему
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Забота у них такая
Село еще спит. Светятся 

лишь редкие огоньки. Это в 
тех домах, где живут работ
ники фермы. Им приходится 
рано вставать. А вот почо 
му не спится ему, Алексею 
Ивановичу Ильичеву?

Алексей Иванович—меха
низатор по профессии. Его 
давно знают в Гремячеве 
как опытного комбайнера. 
Старался Ильичев и в  этом 
году. Много хлеба убрал 
Но закончилась страда, и 
комбайнер остался не у дел. 
К чему приложить срои ру
ки? И Алексей Иванович 
идет на ферму. Там тоже 
есть механизмы.

У Ильичева на ферме два 
основных объекта: кормо
кухня и водокачка. По при
вычке он сворачивает к пер 
вому.

Включен рубильник. Во
да из артезианской скважи
ны устремляется в водона 
норную башню, а оттуда в 
скотные дворы, в кормокух
ню. Механизатор сразу же 
проверяет магистраль: не
течет ли где труба, не ос 
тался ли открытым в каком 
-нибудь дворе кран. В кор 
моцехе свет. Значит, при
шел «главный повар» Иван 
Константинович Шульпин, 
как его здесь называют до
ярки. А между прочим—это 
ье главная его профессия 
Шульпин техникосемени- 
гель. Но основная работа не 
мешает ему выполнять но- 
пые обязанности.

—Здорово, Иван!—привет
ствует его Ильичев.—Fie 
убежали за ночь твои дрож 
жи?

—Надо сперва их приго
товить, —отозвался Ш уль
пин.—Давай, помогай.

—Хватит с тебя одного 
помощника. Помощник
«главного повара» Прае 
ковья Степановна Холодова 
ссыпала в бак соломенную 
муку.

—На качество помола не 
жалуетесь?—шутливо спра
шивает ее механизатор.

—Сейчас нет.
Ильичев доволен. Не так- 

то просто получить хорошую 
соломенную муку. Из-под 
кормодробилки шла сечка.

Но механизатору удалось 
усовершенствовать машину. 
Соломенная мука идет мел
кого помола. А в таком ви
де солома быстрее подвер 
гается гидролизу.

Теперь дело за картофе
лем. Им загружается бак 
к о р м о п р и  готовителького 
комбайна. Удобная маши
на. Сама моет, вариг и мнет 
картофель. Работникам кор 
моцеха остается только под. 
нести картофельную массу 
к дрожжевальной установ
ке. За работой комбайна 
особенно внимательно сле
дит Ильичев.

Дрожжевание кормов на 
ферме Гремячевского кол
хоза налажено недавно. Flo 
этот способ кор моп р и готов- 
ления уже признан живот 
новодами. Он позволяет раз
нообразить рацион, обога
щает его белком. Теперь 
работники фермы и руково
дители колхоза убедились в 
том, что скармливать жи
вотным отдельно солому и 
картофель нецелесообразно. 
Об этом свидетельствует ди 
алог, услышанный мной на 
ферме.

—Мои коровы и сегодня 
прибавили,—заметила невы
сокая доярка.—Вот что зна
чит дрожжеванный корм-

—Правильно, Евдокия 
Павловна, —поддержал ее 
председатель колхоза Фе 
дор Алексеевич Мыс.ягин.— 
Только за последние две де
кады суточный надой по 
ферме увеличился на 200 
литров...

—От лица доярок, Федор 
Алексеевич, вам большая 
благодарность за дрожжи.

—Мне? Вон кого благода
рить надо, —председатель 
кивнул в сторону работни
ков кормоцеха и механиза
тора,—это они для вас ста 
раются.

...Алексей Иванович И ль
ичев последним уходит с 
фермы. Доярки давно убра
лись и ушли отдыхать. Р а
ботники кормоцеха гоже 
сделали свое дело: залож и
ли исходные продукты в 
дрожжевальные ящики. 
Около скотных бегает лишь 
Анастасия Дмитриевна Спи

В честь славного юбилея
В целях вовлечения всех 

работающих в развернувше
еся соревнование в честь 
юбилейной даты, завком 
профсоюза и дирекция су
достроительного завода ут
вердили условия социали
стического соревнования 
коллектива рабочих, ИТР и 
служащих в честь 50-летия 
Советской власти.-

Условия разработаны с 
учетом участия в этом со
ревновании цехов, участков, 
бригад, рабочих по профес
сиям, а также конструкто
ров, технологов, рационали
заторов. Лучшими будут 
считаться те коллективы и 
рабочие, которые добьются 
самых высоких производ
ственных показателей по

итогам работы за месяц, 
квартал.

Победителям в соревно
вании будут присвоены зва 
ния лучший цех, участок, 
бригада, лучший сборщик, 
сварйщк, токарь, слесарь, 
мастер, плотник, конструк 
тор, технолог, рационализа
тор и т. д., будут вручены 
Красные знамена, вымпелы, 
Почетные грамоты и по
дарки.

Победители в соревнова
нии в честь 50-летия Со
ветской власти получат про 
пуска на право участия в 
празднике победителей, ко
торый состоится в октябре 
1967 года во Дворце культу
ры им. Ленина.

Ф. ШМЕЛЬКОВ

рюкова с охапками елос ,г; 
лап. Видно, не успела во 
время р'аздать витаминный 
корм своим овцам.

Ильичев не спешил. Пыдо 
приятно пройти по ожив
ленной улице. По ней во все 
концы снорали люди, под
воды, автомашины. Село 
проснулось. Трудовой день 
начался. И Алексею Ивано
вичу было радостно от со
знания того, что он начал 
этот трудовой день на 5 ча
сов раньше других. Однако 
он скромно сказал:

—Такая уж наша участь: 
пораньше вставать, попоз
же ложиться.

Участь ли? Нет, вернее 
— забота

И. ЛЕСАЕВ

М ОСКОВСКАЯ О БЛАСТЬ. К олхоз «Ленинским 
луч» Красногорского района успеш но закончил сель 
с нехозяйственны й год. З а  одиннадцать м есяцев госу 
царству продано 3.520 тонн молока, 168 тонн мяса, 930 
ты сяч  яиц. Это намного больш е запланированного на 
первы й год пятилетки .

На снимке' передовы е доярки, надоивш ие за 11 ме 
сяцев более 5.000 килограммов молока от коровы  (еде
на направо)—Вера Макарова, М ария Б уялова, К лавдия 
Горбачева, Валентина Л унькова и Галина Ф едорова. 
Фото Н. АКИМОВА. Фотохроника ТАСС.

П рави льн ая  дорога
Дояркой начала рабо

тать Александра Ивановна 
Баринова 13 лет назад в с. 
Новошино совсем молодень
кой. Полюбила свою рабо 
ту. Добивалась высоких ре 
зультатов по надою моло
ка. Но с новошинской фер 
мой пришлось расстаться. 
Вышла замуж в д. Уголь 
ное, работала в бригаде. За
тем народился мальчуган 
Володька. Пришлось оста 
вить работу, так как сына 
некуда было определить.

В это время на ферму 
очень нужна была доярка. 
Правление думало: кому до 
верить группу коров, кто 
не подведет?

И решили бывший пред 
седатель колхоза И. В. Гон 
дуров и заведующая фермой 
Е. А. Архипова идти к А. И. 
Бариновой.

Пришли. На руках у 
Александры Ивановны
грудной ребенок. Знали,что 
ей трудно, но все таки пред
ложили:

— Шура,—начала Е. А. 
Архипова,—доярка нам ну 
жна позарез. Пойдем к нам

на ферму. Очень нужно...
—Я бы с большим удо 

вольствием,—со вздохом 
сказала Александра Ивано 
вна,—Д а вот ведь кто не 
пускает,—» она показала 
взглядом на спящего сына.

— Все мы устроим,—по 
обещал председатель Иван 
Васильевич,— И няньку най 
дем, и помощь необходимую 
окажем. Только согласись,

И она согласилась. Не 
обманули тогда руководи 
зели колхоза, нашли доб 
рую старушку Дарью Ники 
Тичну Козлову, которая ста 
ла няней Володи. Ей колхоз 
платил за это 15 трудодней. 
А для Володьки выделяли 
бесплатно молока.

На ферме Александра 
Ивановна начала работать с 
большим энтузизмом. Было 
трудно. Но все таки справ 
лялась.

Сейчас за ней закреплено 
13 коров.

— В настоящее время,— 
говорит Александра Ива 
новна,— работать стало ку 
да легче. Трудоемкие рабо 
ты механизированы. Это 
позволяет лучше ухаживать 
за коровами.
В уходе за животными Алек 
сандра Ивановна и ее под
руги придерживаются стро 
гого распорядка. Корм и ной 
ло выдаются в определенное 
время, и это помогает дояр 
кам добиваться высоких 
удоев.

Зимуют коровы в хоро 
ших условиях. Рацион корм 
ления разнообразный. Коро 
вы получают по 6 килограм

Зеленый лук сейчас 
можно купить в любом 
магазине Архангель
ской области. В торговую 
сеть его поставляет Севе 
родвинский тепличный 
комбинат. Этот «зеленый 
цех» на берегу Белого 
моря—пока единствен
ный в области. Здесь вы 
ращивают огурцы, поми
доры. салат.

мов сена, 5 килограммов 
картофеля, 200 граммов 
концентратов на надоенный 
литр, 12 килограммов сило 
са. Применяют и дрожже 
панне кормов.

—Дрожжи,—говорит А- И. 
Баринова,—вещь хорошая. 
Благодаря им коровы и по 
правляются заметно, и моло 
ка дают больше.

А молока доярка Алек 
сандра Ивановна надоила 
от коров за этот год много. 
Свое соцобязательство—по 
лучить 1900, литров—она да 
вно перевыполнила. По дан 
ным на I декабря, она на 
доила от каждой коровы по 
2060 литров.

Этому способствует не 
только богатый рацион и 
теплое добротное помеше 
ние, но и заботливые руки 
Александры Ивановны. За 
трудную, но почетную рабо 
ту она пользуется большим 
авторитетом среди односель
чан.

—Молодец она у нас,- с 
гордостью говорит заведу 
ющая фермой Е. А. Архипо
ва.—Лучшей дояркой у нас 
является. Ни с какой дру
гой работой не сравнит свою 
работу. Так уж любит сво 
их коров... И остальные до 
ярки с нее пример берут. 
Такие, как Е. Г. Колпаков;., 
А. П. Белякова и А. А. Ти 
мофеева, тоже добились хо
роших результатов.

Вот на таких, как А. И. 
Баринова и ее коллеги, ран 
няется весь коллектив. Они 
его маяки.

А. ВАСЯЧКИН.

Работники комбината 
готовят к отправке боль
шую партию зеленою  
лука жителям Запо
лярья.

На снимке: теплични
цы В. С. Зинченко (еле 
ва) и Г. В. Т олстикова го
товят лук к отправке ж и 
телям Заполярья.

Фото А. Овчинникова.
Фотохроника ТАСС,
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ГЕРОИЧЕСКАЯ БОРЬБА ПАТРИОТОВ ЮЖНОГО
Ни днем, ни ночью не. 

умолкает грохот войны в1' 
джунглях, в горах и на ри
совых полях Южного Вьет
нама. Американские агрес
соры собрали там войска 
общей численностью свыше 
1 миллиона человек, из них
американских войск  3J6
тысяч, а остальные—войска 
американских «союзников - 
да марионеточные южно- 
вьетнамские части. Это—ог
ромная военная машина r ,
располагающая тысячами 
самолетов и артиллерийских 
орудий, сотнями танков, де
сятками военных кораблей.

Война идет уже много 
лет, обходится она амери
канцам до 2 миллиардов 
долларов в месяц. Амери
канские агрессоры несуг 
большие потери—только за 
9 месяцев этого года было 
выведено из строя 90 тысяч 
американских солдат и офи
церов. Но они не могут до
биться перелома в свою 
пользу. Несмотря на ожес
точенный натиск огромных 
сил врага, площадь освобо
жденных районов в Южном 
Вьетнаму за последние ме
сяцы не только не уменьши
лась, но даж е увеличилась. 
Под контролем американцев 
находятся лишь города и уз
кие полосы вдоль шоссей
ных дорог с населением в 4 
миллиона человек.

Борьбой против американ
ских интервентов руководит 
Национальный фронт осво 
вождения (НФО), шестая 
годовщина организации ко 
дорого исполняется 20 де
кабря. Эго — политическая 
организация, объединяюшаи 
в своих рядах самые широ
кие патриотические слои. 
Она является единственным 
законным представителем 
населения Южного Вьетна
ма.

ВЬЕТНАМА
А сайгонское «правитель

ство», которое американцы 
пытаются противопоставить 
НФО,—это самый обычный 
марионеточный режим. Око 
создано генералами марио
неточных южновьетнам
ских войск в результате не
скольких военных переворо
тов и опирается только па 
американские штыки. Сай- 
гонские генералы не могут 
даже рассчитывать на -свои 
войска, из которых ежегод
но дезертируют десятки ты
сяч человек. Народ ненави
дит этот режим. Свидетель
ством этого были массовые 
народные восстания в горс-

БЕСЕДА  
С ЧИТАТЕЛЕМ

дах Южного Вьетнама зсс- 
ной текущего года. Амери
канцам очень хотелось бы 
придать видимость «демо
кратии» сайгонскому режи
му. С этой целью в сентяб
ре в оккупированных райо
нах были проведены выборы 
в «учредительное» собра
ние», которое должно раз
работать конституцию. Но 
власть останется опять-таки 
в руках военных.

Свои неудачи в Южном 
Вьетнаме Соединенные 
Штаты стремятся возмес 
тить расширением агрессии 
против ДРВ. Она почти не
прерывно подвергается бом
бардировкам с февраля 
1965 года. Соединенные 
Штаты ведут агрессивные 
действия в соседнем Лаосе, 
совершают провокации на 
границе Южного Вьетнама 
с Камбоджей.

В самом Южном Вьетна

ме, где сейчас прекратились 
тропические лйвни и наглу
пил сухой сезон, американ
ские войска начали «страте
гическое контрнаступление», 
стремясь потеснить войска 
Армии освобождения. Аме
риканские агрессоры приме
няют самые жестокие ме
тоды ведения войны, в част
ности, широко используют 
отравляющие вещества. 
Сейчас американцы плэми 
руют развернуть широкие 
операции в районе дельты 
реки Меконг—рисовой жит
ницы Южного Вьетнама, где 
проживает 60 процентов 
населения страны.

Военные действия сопро 
вождаются операциями гю 
«умиротворению» сельских 
районов, это означает мас
совые расстрелы и пытки, 
сгон населения в концентра
ционные лагеря, сожжение 
деревень, уничтожение посе
вов и скота.

Но уже первый месяц 
«стратегического контрнт 
ступления» принес амери
канцам новые неудачи. За 
месяц боев части Армии ос
вобождения вывели из строя 
11400 вражеских солдат и 
офицеров, в том числе 5700 
американцев, сбили и унич
тожили на аэродромах 70 
самолетов,, уничтожили 130 
военных постов, и складов, 
В первой декаде декабря 
южновьетнамские партиза
ны нанесли ряд серьезных 
ударов по американским 
военным объектам в районе 
Сайгона.

Народ Вьетнама не оди
нок в своей борьбе. На его 
стороне поддержка народов 
социалистических стран, 
всех антиимпериалистичес
ких сил-во всем мире.

Е. ЕГОРОВ. 
(ТАСС)

Сотни самодеятельных коллективов кубанских 
колхозов и совхозов готовятся к всероссийскому смог 
ру сельских талантов, посвященному 50 летию Велико 
го Октября.

Народный ансамбль песни и танца станицы Тима 
шевской выступает с концертами на сценах сельских 
клубов и Дворцов культуры, на фермах и полевых ста 
нах, на кораблях Черноморского флота и в черномор 
ских здравницах. Тепло встречали сельских артистов и 
московские зрители

Около восьмидесяти грамот и дипломов имеет ан 
самбль- Сейчас коллектив к 50 летию Советской власти 
готовит большую концертную программу «Кубанские 
зори».

На снимке: танцевальный коллектив ансамбля ре 
петирует «кубанский перепляс» в новой постановке. 
Фото Е- ШУЛЕПОВА. Фотохроника ТАСС.

По следам опубликованных материалов
На страницах «Приокской 

правды» 23 ноября 1966 го 
да был помещен материал 
«Итог на сегодня», где го
ворилось, что столовые су
достроительного завода ис
пытывают острую нужду в 
ремонте и приобретении обо
рудования.

Помощник директора за 
вода по быту т. Самарин
А. А. ответил газете:

По обслуживанию столо
вых завода закреплен элек 
трик, который занимается 
ремонтом электрооборудова
ния.

Сейчас отремонтированы 
две электроплиты, картофе
лечистка, идет ремонт элек- 
троблинницы и вентиляции.

Расходы на оборудова
ние, транспорт покрываются 
за счет предприятий обще 
ственного питания. Несмо
тря на это, завод получил 
сче(т на приобретение мар- 
митной стойки и электро
плиты. Но ввиду отсутствия 
средств у ОКСа завода до 
первого января 1967 года 
он не может оплатить счета.
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Навстречу
смотру

; да. 'УШ&у ш  '

МОСКВА. Закончилось 
первенство СССР по ме 
жду народным шашкам. 
Чемпионом страны стал 
гроссмейстер Андрис 
Андрейко (Рига), набрав 
ший 12,5 очка.

Н а снимке: чемпион
страны А. Андрейко- 
Фото В- Ун Да сина- 

Фотохроника ТАСС-

18 декабря во Дворце 
культуры имени В. И. Ле 
пина будет проводиться 
смотр, являющийся частью 
Всероссийского смотра ху
дожественной самодеятель
ности, п о с в я щ е н н о г о  
50-летию Советской власти. 
В большинстве клубов и Д о 
мов культуры проведены от
четы перед населением, при
няты конкретные обязатель
ства по улучшению работы 
культурных очагов, укреп 
лению их материальной ба
зы.

Хорошо подготовились к 
смотру художественной са
модеятельности коллективы 
Натальинского, Монако;',- 
ского, Тепловского, Родя- 
ковского, Первомайского, 
Саваслейского клубов.

В текущем году в районе 
капитально отремонтирова
но 10 сельских клубов и До 
мов культуры. Широкое 
развитие получает инициа
тивное строительство сель
ских учреждений культуры 
за счет средств колхозов.

местных Советов депутатов 
трудящихся и других источ 
ников финансирования. Од
новременно проводится те
кущий ремонт существую 
щих клубных и библиотеч
ных помещений.

Однако в ряде населен
ных пунктов района клубы 
все еще находятся в ава
рийном состоянии. Так, на
пример, Поздняковский, Ле- 
винский, М Окулозский и 
другие клубы пришли в вет
хость, они совершенно не 
подготовлены к работе в 

. зимних условиях. Многие 
сельские очаги культуры не 
имеют музыкальных ин
струментов и технических 
средств культпросветрабо- 
ты.

Слабо развивается сеть 
кружков художественной са
модеятельности в районе. В 
девяти клубах нет ни одно
го самодеятельного коллек
тива. Многие кружки очень 
малочисленны.

25 ноября во Дворце куль 
туры им. В. И. Ленина от
крыта выставка работ са 
модеятельных художников. 
Она преследовала дальней
шее развитие самодеятель
ного изобразительного и де

коративно-прикладного ис
кусства, повышение его 
и д е й н о - художественного 
уровня, создание самодея 
тельными художниками про
изведений, отражающих 
жизнь, труд и быт советско 
го народа, его историю и 
героическую борьбу за по 
строение коммунизма.

10-11 декабря отборочная 
комиссия во главе с пред
ставителем областного До 
ма народного творчества за 
служенным деятелем ис
кусств тов. Каманиным
А. М. из 150 картин предва
рительно отобрала в г. Горь
кий 27 работ самодеятель
ных художников. 9-го дека 
бря в городе открылась рай
онная выставка фотолюби
телей.

Задача всех культпро
светработников —образцово 
подготовиться к смотру ху
дожественной самодеятель 
ности и провести его на вы 
соком идейном уровне.

с . с о т н и к о в ,
зав. отделом культуры 

райисполкома.

В воскресенье 
во Дворце  

к у л ь т у р ы
18 д ек а б р я  в 8 часов  

у т р а  во Д ворц е к у л ь т у 
р ы  им. В. И. Л ен и н а  бу 
д ет  п р о х о д и ть  рай он н ы й  
см отр  х у д о ж еств ен н о й  
сам о деятельн о сти , п о с в я 
щ ен н ы й  бО л ети ю  С о в ет
ской власти . В см отре 
п р и м у т  у ч асти е  коллек
ти в ы  х у д о ж еств ен н о й  с а 
м о д ея тел ьн о сти  Д ворц а 
к у л ь т у р ы , к л у б ы  С авас- 
л ей ки , П ер во м ай ска , Те 
п лова, М и х ай ло вк и , Н а 
тал ьи н а , С теп у р и н а, Мо 
н ак о в а  и п о с е л к а  Т еш а.

Орг. комитет.

|  ТЕЛ ЕВИД Е ПИ Е
Ё 16 ДЕКАБРЯ
Е ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 11.00 
е —Телевизионные новости. 11.15 
Ё—Для школьников. «Школа на- 
Ечинающего спортсмена». 11.55 
ЕПолитические знания—всем. «Пп- 
Еследние статьи и письма В. И. 
ЁЛенина». 16.50—Для школьни- 
Еков. «Телевизионное агентство 
Е«Пионерия». (-Кишинев). 18.00- 
ЁТелевизпониые новости. 18.20 - 
Е«Наука и техника». Киножурнал. 
Е 18.30—«Здоровье». 19.00-Концерт. 
§20.00— «Эстафета новостей». 21.00 
е —«У твоего порога». Художест- 
Евенный фильм. 21.15—Музыкаль- 
Еный маяк.
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